
日時 平成30年11月8日（木）　19:00～20:31
場所 上庄公民館
出席者 上庄地区住民　48名

市長、企画政策部長、総務部長、市民部長、産業振興部長、建設部長、教育次長、消防長、
防災危機管理監、事務局5名
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上田地区　男性
　上庄谷地域協議会のＮＰＯバス立ち上げについて、市
からも援助いただき感謝している。素人の集まりで立ち上
げた会社であるので、実際に運営をしていく中で、経営的
な問題や法的に整備しなければならいない部分などス
ムーズに運営できていないのが実情である。市の方から
は財政的な援助をしていただいているが、基本的にスタッ
フはボランティアでやっている。事務員を置きたいが置く
予算がない。しかし法的には置かなければならないという
状況である。
　協議会を立ち上げたのだから、協議会自身で考えてい
かなければならないことは重々承知しているが、経営上
のアドバイスをいただくことはできないか？また、市内の
他地区でもこのような協議会があると聞いているが、協議
会同士が意見交換会をしたり、経営のスクラムを組むよう
な体制づくりはできないか？
　現在、加越能バスが走っている路線でも、いずれ廃止
になるときが来ると思う。その時のためにも、今のうちか
らノウハウを積み上げていくプロジェクトチームの立ち上
げをお願いしたい。

企画政策部長
　市の支援については、財政的な支援を行うとともに人的
な支援ということで専門家の紹介などをさせていただいて
いる。本日は事務担当の課長補佐も出席しているが、こ
れまでも様々な会議に顔を出しており、親身になって取り
組んでいると思う。今後も皆さんと共に進めていきたいと
考えている。
　いただいた提案については、良い考えであると思う。八
代地区や余川谷地区でもＮＰＯバスは走っているので、
相互に連絡をとりあい、良いところは互いに学びながら進
めていくことが大切である。各地区の協議会に連絡をと
り、提案をいただいた体制づくりができないか検討をして
いきたい。

大野地区　男性
　獅子舞ミュージアムが上庄地区にある必要があるのか
と感じる。市街地から距離のある上庄地区まで、獅子舞
を見に来る人がいるのか疑問である。新文化施設の建設
の動きがある中で、市街地に移転することは考えられな
いか。以前は上庄まつりがあって一定の役割を果たして
いたかと思うが、上庄まつりは今ではなくなってしまった。
獅子舞ミュージアムのあり方について、改めて考えていた
だきたい。

産業振興部長
　おっしゃられたとおり以前は上庄まつりがあったことか
ら、上庄地区にある意味は大きかったが、今ではまつり
がなくなってしまった。市街地への移設については、用地
の問題などがあることから難しいと考えている。獅子舞は
市内各地で行われていたが、現在半数は休止状態に
なっている。復活することは難しいが、獅子舞が残るよう
に皆さんで盛り上げていただきたい。特に上庄地区の皆
さんにはご協力をお願いしたい。

大野地区　男性
　氷見市で有名なのは、海越しの立山連峰であると思う
が、気候条件もあり、常に見ることは難しいと思う。以前
に提案したこともあるが、市内何ヶ所かに海越しの立山
連峰を描いた大きな看板等を設置することはできない
か。その看板についても、全国にＰＲできるような効果の
あるものを作ってはどうか。

産業振興部長
　今いただいたような提案を以前に受けており、漁業文化
交流センター前にあるブリンス館の壁画に、海越しの立
山連峰が描かれている。数枚の写真を貼り付けて作成し
たものであり、実際の風景のようには見えない。そのため
か観光への効果はあまりないように感じる。今あるものも
含めてどうするか検討していきたい。
　また、提案いただいたような大きな看板ではないが、海
越しの立山連峰が見える場所に、晴れた日にその場から
見える風景とそれぞれの山の名称を記したものを設置で
きないか検討している。

平成３０年度ふれあいトーク議事録（上庄地区）

質問の内容 回答

泉地区　男性
　自宅が防災行政無線の近くにある。１２時、１７時の音
楽は氷見市にちなんだものと聞いているが、もう少し馴染
みのあるものにしてほしい。

防災危機管理監
　防災行政無線の音楽については、様々なご意見をいた
だいている。音楽は変更したばかりであり、様々なご意見
を踏まえた上で検討したいため、しばらく時間をいただき
たい。

柿谷地区　男性
　今年度、ふれあいトークは市内全地区で開催したのか。

地域振興課長
　今年度は各地区にふれあいトークの開催希望調査を行
い、開催希望のあった地区のみで開催している。



質問の内容 回答
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市長
　今月の３、４日にねんりんピック２０１８大会が開催され
たところであるが、参加者の最高齢は９４歳の方であっ
た。氷見市ではダンススポーツ競技が行われたが、８０代
の方でも背筋を伸ばして競技に参加されており、生涯元
気に体を動かしている方は違うと感じた。
　中央公民館では、生涯学習として様々な講座を開催し
ている。是非参加いただき、いつまでも元気でいていただ
きたいと思う。

企画政策部長
　海岸沿いの景色について、旧女良小学校の近くにライ
ブカメラを11月中に設置する予定である。その映像は市
のホームページで確認できるようになるので、ご覧いただ
きたい。

同男性
　各市町村で様々な少子高齢化対策が行われているが、
氷見市の高齢者に対する施策は大変良い。
　その中でも１００歳体操が市内に広まっていること、そし
て１００歳体操を通じて市の職員と自治会の高齢者の間
にコミュニケーションが生まれていることは良いことだと思
う。このような取り組みを続けていただきたい。

市民部長
　１００歳体操については、平成３０年１０月現在で市内７
６箇所、約１，５００人に参加していただいている。健康寿
命の延伸だけでなく、地域住民の交流の場にもなってい
る。
　地区によって取り組みに差があるので、今後も積極的
に地区の皆さまに推奨していきたい。

同男性
　最近の、子育て対策は近隣の市を見ても、同じような施
策が行われている。
　市内で最も人口が多いのは高齢者である。高齢者がい
きいきと暮らせる市となって、他市との差別化を図らない
といけないと思う。例えば、高齢者に英語や中国語などを
勉強してもらうのはどうか。
　今後、市内においては、ＳＮＳ等を通じた観光ＰＲによっ
て、海外から多くの観光客が来ることが予想される。そし
て、その方達とコミュニケーションをとれるのは、時間に余
裕のある高齢者しかいないと思う。高齢者の方に、まず
語学を勉強してもらい、その上で海外の方としっかりとコ
ミュニケーションを取ってもらう。そういう氷見市になれば
他市と差別化が図れると思う。

産業振興部長
　英語、中国語を話せるということは、観光の面からも良
いことであると思うので、老人会の方にもご相談をさせて
いただきたい。

市民部長
　高齢者の方が語学を習得し、氷見に来られた海外の方
とコミュニケーションを取って頂くことは、良い取り組みで
あると思う。
　これまで高齢者の方を含めた生涯学習については、各
公民館において様々な講座を開催しており、現在計画中
の新文化施設においても、生涯学習に関する施設が検
討されている。
　語学講座については、今後の生涯学習に関する話でも
あるので、教育委員会とも協議していきたい。

七分一地区　男性
　国道415号大野谷屋バイパスの完成までの工程につい
て、情報があれば教えてほしい。

建設部長
　国道415号大野谷屋バイパスについては、市として重要
な道路であると考えている。この道路の工事については
県が担当しており、県土木事務所とも連絡をとりながら進
めているところであるが、詳細な進捗状況や今後の工事
の進め方などについては把握できていない。
　今後は県との連絡を密にし、一刻も早く工事が完了する
よう務めていきたい。

消防長（回答ではなく注意喚起）
　氷見市内での火災が増加傾向にあり、今年は１６件で
昨年比２件多い状況となっている。明日９日からは、全国
一斉に秋の火災予防週間が始まる。火の取り扱いには
十分注意していただくようお願いしたい。

中尾地区　男性
　観光について、魚津市では、蜃気楼の見れる場所や見
え方ついて予報を出している。氷見市でも立山連峰の見
える期待度や見れる場所等について、予報を出してはど
うか。

産業振興部長
　以前、新聞に立山連峰が見える確率が掲載されていた
ことがあった。どのような経緯で掲載され、なぜ掲載が終
了したのかを調査させていただき、可能であれば実現し
ていきたいと思う。
　また女良地区においては、立山連峰の写真を撮るため
に約１００名の方が、晴れた日の早朝に来ている。その方
たちが、どのように情報を得ているのかについても、合せ
て調査していきたいと考えている。
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七分一地区　男性
　上庄公民館の会議室が不足しているのは事実である。
もう１～２つ会議室ができればいい。

男性
　この施設の一角では学童保育をしている。寄せ集めの
施設であるので、それぞれが不満を抱いている。
　獅子舞ミュージアムをもっと大きな施設に移設し、いつ
でも生の獅子舞が見られるような施設にしていただきた
い。今の施設では、昼間は寂しいし、観光バスも入ってこ
れない。
　獅子舞ミュージアムと上庄公民館のあり方については、
もう一度考えてほしい。

教育次長
　お話のあったとおり、様々な機能がこの施設には求めら
れている。
　獅子舞ミュージアムについては、整備から一定の期間
が経過しているので、今後の活用については地区の皆さ
まと一緒に考えていく必要がある。

泉地区　男性
　国道４１５号大野谷屋バイパスの工事にも関連すると思
うが、上庄消防分団の倉庫について、旧上庄保育園跡地
への移設計画を聞いている。
　しかし倉庫の耐用年数が残り少ないとも聞いている。耐
用年数が切れるまでに移設が間に合うのか、教えてもら
いたい。

建設部長
　移設の件に関しては、県と協議を行っている。詳細につ
いては、今後詰めていくことになる。

泉地区　男性
　上庄公民館は獅子舞ミュージアムと併用しており、公民
館で会議をしようと思っても部屋数が足りない等の問題
がある。先ほど獅子舞ミュージアムの移転に関する話が
あった。それが実現すれば獅子舞ミュージアムのスペー
スを公民館として使うことができ、上庄公民館を生涯学習
の拠点としてもっと活用できると思う。
　氷見市の独立公民館の中で、他の施設と併用している
公民館はあるのか。

教育次長
　独立公民館の中で、他の施設と併用しているのは上庄
公民館だけである。これから地域づくりを考えていく中
で、獅子舞ミュージアム、上庄公民館をどのように活用し
ていくかということは地区の方と話し合いをさせていただ
き考えていきたい。


